



**Stencil (support de reproduction) de L'Humanité  
clandestine du 12 décembre 1940.**

Photos

Z141A1G1A

187



# L'Humanité

ORGANE CENTRAL DU PARTI COMMUNISTE FRANÇAIS (S.F.I.C.)

Fondateur : JEAN JAURES  
Rédacteur en chef (1926-1937) : VAILLANT-COUTURIER

N° 93 - 12 DECEMBRE 1940

Le gouvernement de Vichy, c'est le gouvernement des trusts. Plus que jamais les 200 familles sont maîtresses de l'économie et de l'indépendance de la France tandis que les ouvriers sont privés de tous les droits, que les chômeurs sont affamés, que les petits commerçants sont menacés de ruine et que les paysans sont traités comme au temps du serpage une mafia de ploutocrates met le pays en coupe réglée.

H bas le gouvernement des trusts!  
Vive le gouvernement du peuple!

## Les trusts maîtres de la France

Tandis que le vieux maréchal Pétain bavarde sur la "Révolution Nationale" et que tout un tas de renégats et de traîtres condamnent le "capitalisme libéral", les trusts qu'on a scindant dissous, sont par la grâce de Delin et de la clique de Vichy, les maîtres absolus de l'économie et partant de la politique française.

Voici des faits, des faits secs mais combien éloquentes qui montrent la mainmise des trusts sur notre malheureux pays.

Le comité des assurances, par l'intermédiaire de M. Grimpel est entre les mains du Comte PILLESWILL, du Baron HOTTENHURK, et de M. DEBREAU-NERET, secrétaire général du ministère des Finances. Ainsi s'établit une scandaleuse collusion entre les affaires publiques et les intérêts privés.

Le comité de l'automobile et du cycle, est entre les mains de M. LEHIBREK, du Baron FERTT, RENAULT, PEUGEOT, MICHELIN, c'est-à-dire des potentats de l'industrie automobile.

Le comité du Commerce d'importation du charbon par l'intermédiaire de M. Aubergot et Fessurier est entre les mains du Baron de

Lepprog, est entre les mains de SCHNEIDER, du Baron BAVILLIER, de MARCIER et de PEYRI-MEROPF.

Le comité pour l'énergie électrique, l'intermédiaire de M. Boutteville et de ses collègues, est entre les mains de M. MERCIER, DETOULF, GINGUESSE, du Baron REILLE, le sénateur réactionnaire Jacques EMODI, MARIZO, DES REBOURS, THIRIAZ, PEICHON.

Le comité des machines thermiques, hydrauliques et pneumatiques, par l'intermédiaire de M. Deichoussé est entre les mains de SCHNEIDER, DE NEUPLITZ, DE FREYBENET, TH. LAURENT, DEBOUAF, HOMBERG (ami de Laval) (suite en deuxième page)

LA PUISSANCE ECONOMIQUE DE L'U.R.S.S.

Le pouvoir des Soviets a fait de la vieille Russie tsariste arriérée un grand pays industriel qui, à pas de géant, rattrape les pays capitalistes les plus développés au point de vue production industrielle.

Voici des chiffres plus éloquentes que les plus éloquentes commentaires:

Production en URSS	Place dans le monde	Place en Europe
Indust. totale	2ème	1ère

Stencil du journal L'Humanité, déc. 1940 © Arch.nationales\_Z/4/1/A, dossier 6, scellé 1

<https://museemrjmoi.com>